







































Geografi adalah ilmu yang mempelajari persamaan dan perbedaan fenomena geosfera dengan sudut pandang lingkungan atau kewilayahan dan konteks keruangan. Kata geografi berasal dari bahasa Yunani, yaitu *geographia* dan merupakan gabungan 2 kata, yaitu *geo* artinya bumi, dan *graphien* yang artinya gambaran. Jadi, geografi adalah ilmu yang mempelajari gambaran keadaan dan perbedaan di muka bumi, baik berupa alam sekitar, manusia, hewan, tumbuh-tumbuhan, dan seluk-beluknya serta akibat yang berhubungan dengan tempat ruangan tersebut.

Ilmu bumi/geografi sangat kompleks sehingga bisa dibagi menjadi 5 macam, yaitu: ilmu bumi pasti, ilmu bumi alam, ilmu bumi sosial, ilmu bumi ekonomi, dan ilmu bumi politik. Materi kajian geografi sendiri masih bisa membagi beberapa cabang, diantaranya yaitu: geodesi (mempelajari teknik ukur bumi), geologi (mempelajari isi bumi, bentuk lapisan batu-batuan, dan asal-usul kejadian bumi), geofisika (mempelajari sifat-sifat alami dari bumi), dan sebagainya.

Geografi adalah ilmu yang amphibi karena di jenjang sekolah menengah atas dan madrasah aliyah, ilmu tersebut diajarkan pada siswa jurusan IPA dan IPS yang tentu saja dibedakan jenis materi yang diajarkannya berdasarkan pada bidang pengetahuan alam dan pengetahuan sosial tersebut sehingga geografi memiliki peranan sentral dalam ilmu pengetahuan karena berada pada 2 sisi ilmu, yaitu ilmu alam dan ilmu sosial. Objek kajian geografi begitu universal dan global





diajarkan di sekolah menengah atas dan madrasah aliyah juga diajarkan di sekolah menengah pertama dan madrasah tsanawiyah.

Mata pelajaran geografi, ekonomi, sejarah, dan sosiologi yang diajarkan di sekolah menengah pertama dan madrasah tsanawiyah serta sekolah menengah atas dan madrasah aliyah adalah pengembangan dari materi pelajaran IPS yang diajarkan di sekolah dasar dan madrasah ibtidaiyah. IPS adalah himpunan materi pengetahuan sosial yang masih bersifat umum serta geografi, ekonomi, sosiologi, dan sejarah adalah penjabaran dari materi pengetahuan sosial yang lebih khusus lagi.

Pembelajaran IPS akan menjadi pembelajaran yang aktif, kreatif, efektif, dan menyenangkan (PAKEM) jika didukung dengan strategi, metode, dan media yang baik dan sesuai dengan tujuan pembelajaran yang diharapkan. Strategi pembelajaran untuk IPS cukup bervariasi, diantaranya ekspositori, inkuiri (heuristik), berbasis masalah, peningkatan kemampuan berfikir, kooperatif, kontekstual, dan afektif.

Metode pembelajaran IPS juga banyak macam-macamnya, yaitu ceramah, diskusi, tanya jawab, demonstrasi, simulasi, resitasi, widya wisata, dan bermain peran.

Media pembelajaran IPS sangat beragam jenisnya, yaitu cetak, video, audio, visual, audio visual, orang/narasumber, interaktif, dan internet.

















baik sehingga proses belajar mengajar bisa berlangsung dan berjalan sesuai yang diharapkan.

Kegiatan instruksional sebagai sebuah sistem memiliki komponen-komponen antara lain adalah fasilitas termasuk media pengajaran. Dari sudut pandang pendidikan media merupakan semua bahan, alat, dan sumber yang dapat membantu efektivitas dan memudahkan dalam proses pembelajaran. Media sebagaimana beberapa komponen pembelajaran lainnya juga memiliki keragaman. Dengan berbagai keragaman tersebut pemilihan dan penggunaan media pembelajaran harus benar-benar tepat dengan tujuan, materi, maupun karakteristik pembelajar. Oleh karena itu media pembelajaran dipandang sebagai bahan, alat, sumber yang memuat isi pesan pembelajaran, tujuan dan materi yang akan dan sedang disajikan dalam proses pembelajaran.

Sebagaimana telah diungkapkan sebelumnya bahwa media merupakan komponen yang membantu memudahkan kegiatan pembelajaran maka ragam media pembelajaran pun juga banyak. Media juga merupakan penyimpan dan penyampai pesan/informasi dari pemberi kepada penerima pesan. Pemberi dan penerima pesan/informasi tersebut dapat berupa orang atau lembaga. Orang dalam hal ini termasuk guru, pembelajar, atau orang lain yang diduga memiliki keahlian dalam bidang tertentu. Media tersebut dapat berupa benda atau alat, seperti buku sumber dan alat-alat elektronik. Media pembelajaran berfungsi untuk memberikan pengalaman belajar lebih nyata, menarik perhatian siswa yang lebih besar, dan dapat membangkitkan dunia teori dengan realitanya.



























pendidikan KB/TK Al - Aziez sehingga gedungnya menyatu dengan MI Al - Aziez dan sekolah ini bersebelahan dengan sebuah masjid, yaitu masjid Miftahus Sholeh. Sekolah ini telah terakreditasi B dengan memiliki NSB: 1.251.880.309.002 dan NSM: 11.2.35.78.16.106 dengan di bawah akte notaris Maimunah Zubaidah, S.H. Nomor 108/1988. Jika ditempuh dari kampus IAIN Sunan Ampel Surabaya, jaraknya lumayan jauh karena kampus IAIN Sunan Ampel yang berada di jalan Jenderal Achmad Yani nomor 117 Surabaya ini masuk wilayah kecamatan Wonocolo dan berada di area Surabaya Selatan, sedangkan MI Al - Aziez yang berada di jalan Semut gang IV nomor 15-17 ini masuk wilayah kecamatan Pabean Cantian dan berada di area Surabaya Utara.

Penelitian tindakan kelas ini mulai dilakukan sejak surat izin penelitian ke MI Al - Aziez telah dibuat dan diterima oleh pihak sekolah tersebut. Penelitian ini dilakukan selama beberapa minggu dengan cara melakukan beberapa praktek pengajaran di sekolah pada siswa-siswi kelas IV yang berjumlah 30 anak dengan mengambil objek mata pelajaran IPS di kelas IV pada bab kenampakan alam sebagai upaya dalam melakukan penelitian tindakan kelas hingga masalah dalam proses pembelajaran IPS di kelas dapat diatasi dan laporan penelitian tindakan kelas ini dapat diselesaikan dengan baik.

Sebagai sekolah yang berbasis pendidikan Islami, MI Al - Aziez Surabaya juga memberikan lebih porsi mata pelajaran keagamaan bagi siswa-siswinya. Hal ini dikarenakan agar siswa-siswi lulusan MI Al - Aziez Surabaya tidak hanya pandai dan cerdas di pengetahuan umum saja tetapi juga di pengetahuan



























## **BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

### **A. Profil Sekolah**

<b>Nama Sekolah</b>	<b>: Madrasah Ibtidaiyah Al - Aziez</b>
<b>NSB</b>	<b>: 1251880309002</b>
<b>NSM</b>	<b>: 111235780057</b>
<b>NPSN</b>	<b>: 2053202</b>
<b>Alamat</b>	<b>: Jalan Semut gang IV nomor 15-17</b>
<b>Kota</b>	<b>: Surabaya</b>
<b>Nomor Telepon</b>	<b>: (031) 3557224</b>
<b>Kode Pos</b>	<b>: 60161</b>
<b>Kelurahan</b>	<b>: Bongkaran</b>
<b>Kecamatan</b>	<b>: Pabean Cantian</b>
<b>Area Wilayah</b>	<b>: Surabaya Utara</b>
<b>Status Sekolah</b>	<b>: Swasta</b>
<b>Status Akreditasi</b>	<b>: Terakreditasi B</b>
<b>Status Tanah</b>	<b>: Milik Sendiri di bawah akte notaris Maimunah Zubaidah, S.H nomor 108/1988</b>
<b>Yayasan yang Menaungi</b>	<b>: Yayasan Pendidikan Islam</b>
<b>Jumlah Lantai Gedung</b>	<b>: 2 lantai</b>
<b>Jumlah Siswa</b>	<b>: 343 anak yang terdiri dari 151 putra dan 192 putri (tahun ajaran 2011-2012)</b>



Tabel Hasil Penelitian Pra-Siklus 1

NO	NAMA	SKM	NILAI	KETERANGAN
1	Abdul Ghofur	70	60	Tidak Tuntas
2	Ayu Latifani	70	60	Tidak Tuntas
3	Antika	70	60	Tidak Tuntas
4	Anggun	70	90	Tuntas
5	Arini Husnayain S	70	90	Tuntas
6	Abdullah Hasan B	70	50	Tidak Tuntas
7	Berlinda Devi	70	35	Tidak Tuntas
8	Choirun Nisa	70	60	Tidak Tuntas
9	Dewi Ismawati	70	40	Tidak Tuntas
10	Fandi Ahmad F	70	60	Tidak Tuntas
11	Firda Fernandah	70	80	Tuntas
12	Fitria Ulfa	70	25	Tidak Tuntas
13	Muhammad Sofi F	70	90	Tuntas
14	Muhammad Imam	70	35	Tidak Tuntas
15	Muhammad Ulin N Z	70	40	Tidak Tuntas
16	Muhammad Uzer M	70	70	Tuntas
17	Muhammad Hizamul F A	70	55	Tidak Tuntas
18	Muhammad Fikri F	70	60	Tidak Tuntas































